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AYUDA MEMORIA 
 
 

Fecha: 29 de enero de 2010 
 
Local: Sala de Reuniones de la DGPCB/SEAM. 
 
Participaron:  
 

1. Oscar Rivas, Ministro SEAM. 
2. Rafael González, Director DRI SEAM, Punto Focal RAMSAR. 
3. Paola Palazón, DRI SEAM.  
4. Mónica Centrón, Altervida. 
5. Angel Brusquetti, Fundación Moises Bertoni. 
6. Danilo Salas, Fundación Moises Bertoni.  
7. Mauricio Vazquez, Gobernación Ñeembucú. 
8. Francisco Ozuna, Gobernación Pdte. Hayes. 
9. Luis Gómez Recalde, Secretario del Médio Ambiente, Gob. Pdte. Hayes. 
10. Alberto Yanosky, Guyra Paraguay. 
11. Leticia López, Guyra Paraguay. 
12. Carmen Paradede, Guyra Paraguay. 
13. Cristina Morales, Guyra Paraguay. 
14. Elias Díaz Peña, Sobrevivencia Paraguay. 
15. Fatima Mereles, WWF. 

 

Temas Tratados: 

a) Situación país ante Convención RAMSAR:  
• Se remiten informes sectoriales e incompletos. 
• No se cumplen las obligaciones financieras y por lo tanto el país pierde 

oportunidades de financiamientos para posibles proyectos. Sobre el 
punto el Ministro aclaró que la SEAM, como nueva política, intenta 
cumplir estas obligaciones con todas las Convenciones y en el 2009 se 
pagaron estas deudas en forma parcial. 
 

b) El Comité Nacional de Humedales (CNH) se encuentra inactivo, no está 
reconocido por lo tanto no forma parte del CONAM. Existen 80 miembros 
aproximadamente. 
 

c) La Política Nacional sobre Humedales nunca fue oficializada, existen proyectos 
de la misma realizados desde el trabajo del CNH. 
 

d) Se destacó la existencia de mucha gente interesada en trabajar activa y 
efectivamente sobre temas de Humedales en el Paraguay. 
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e) La Base de datos sobre los trabajos realizados no existe, los informes están 
dispersos en distintos sectores. Se mencionó a la Sra. Carolina Pedrozo como 
contacto para la recopilación de una base de datos eficiente. 
 

f) Bahía de Asunción como sitio RAMSAR, existen intenciones y se pidió 
seguimiento para el tema; también se habló de la posibilidad de trabajar en un 
plan de manejo para la Bahía. 

 

Conclusiones 

1. Fecha para la próxima reunión se llevará el día 8 de marzo a partir de las 10 de 
la mañana en la Secretaría del Ambiente.  


